

東京で一番のフルが、更生してレゲエスターになる道程

歌い続ける本当の理由 若旦那

シンガーソング
ライター



ノンフィクションライター
近藤雄生

編集 石井克尚
JASAC 8011H03-101

本名を新羅慎一という。「新羅」と書いて「にら」と読む。珍しい苗字だ。そして、少なくない人がこう思ったかもしれない——韓国・朝鮮

系の名前だろうか、と。幼いころから彼を知っているのに、ぼくは最近になつてそんなことを思いついた。著名人にはセンシティブでもあり、うるその点について、思い切って聞いてみると、彼は身を乗り出すようにしてこう言った。

「そういう話は聞いたことないんだけど、おれは、実は韓国の血が入つてんじやないかなつて勝手に思つてる。もしかすると差別的に聞こえちゃうかもしないけど、明らかにおれ勝気なんだよ。もめても引かない、すぐ燃えちゃう。おれの地元なんじやないかなつて……」

2011年10月のある日、大阪のホテルで、ぼくは若旦那と久々に食事をすることになつた。ちょうど、M・I・N・I・M・Iのツアーワー中のときのこと。若旦那は、彼女のマネージメントを行う「クロスロードグループ」の社長であり、一緒に全国を回りかなり忙しくしているときだった

が、運良く時間が空いたといふ。若旦那の妻で

もあり、絶大な人気を集めるM・I・N・Iの実家そあの駅で待つていると、彼は、前後に子どもを乗せられる「ザ・ママチャリ」というような自転車に乗つて、赤いTシャツとジーンズ姿で現れた。二人だけでは食事というのは、初めてのことだったので引かない。こうした幼馴染み。ぼくは彼をいまも、當時と変わ

ら「にらつち」と呼ぶ。こゝ一年半ぐらいの間に度々会うようになるまでは、7年もの間が空いていた。その空白期間の前最後に会ったのは2003年、ぼくが5年半に及ぶ長期の旅に出る直前に、中学校の友だち20人くらいが自分の出発を名目に集まってくれたときだ。

27歳で、まだ広い名を知られる前の若旦那はそのとき、錢別代わりだったのか、こう言つてぼくに一枚のCDをくれた。

「メジャーデビュー」が決まったんだ。これがそのデモ版のCDだよ」

それこそが、4人組のレゲエグルーブ「湘南乃風」のデビューアルバムとなるものだった。

それから早9年近く。その間に「湘南乃風」は若い世代に熱狂的に支持される存在となつた。2006年には「純恋歌」を発表し、60万枚を売り上げる大ヒットを記録。アルバムも3rd、4thアルバムがともにオリコン1位を獲得するまでになつた。そして確固たる地位を築いていった4人の中でも、若旦那は独特な存在感を放ち続けた。いまや湘南乃風としての活動にとどまらず、ソロのシンガーソング

ライターとしても歌い、また社長として事務所の経営もする。数々の社会的な活動にも取り組み、絶大な支持と注目を集め続けているのだ。

ワカダンナ――!!

若旦那が歌う姿をぼくが初めて見たのは、2010年の大晦日。大阪城ホールのライブのリハーサルのときだた。「大阪城カウントダウン祭2010」2011「初夢」。MINMIをメインとして、ゲミニュージシャンが複数登場する中、若旦那も4曲ほど、歌うことになつていた。

〈アーティスト一人呼ぶのにもやっぱり金かかるしな。おれだったらMINMIのギタリストに弾いてもらうだけでいいし、ギャラもいらないから〉

明らかに社長業に軸足があることを匂わせた。しかし一方で、楽屋では熱心に发声練習をし、高城の音の調整をしている。

ホールの外では、肌を突き刺すような寒さの中で、

開場を待つ大勢のファンが熱気を高めている。一方リハーサル開始前のホール内は、静寂と闇と深い光

に包まれて、小さな宇宙のようだつた。

若旦那は、新曲「いのち・桜の記憶」をこの日の

初めて公の場で歌つ。彼にとって初めてのソロでのシングル曲。これまで湘南乃風として歌つてきただ良質歌とでも言える曲目から一転し、親への感謝を歌つた。2010年1月のハイチでの大地震をきっかけに、もし自分が瓦礫の中で最期を迎えなければならなくなつたとしたら、そのとき自分は何を言うだろうか。それをイメージして書いた曲だという。リハーサルが始まる。上下黒のカットソーとスウェットパンツというラフな着いのまま、誰もいなない客席に向かつて歌い出した。初めて生で聴く彼の歌声は、見事にホール全体を震わせた。

Thank you for ママ Thank you for ババ

ありがとうの一言言えなくて

今がチャンスだから

でかい声で言わせておくれよ

Thank you for ママ Thank you for ババ

照ねながら今日だけは言うよ

できる一人の大物歌手の姿があつた——。

こすという幸運を得た。彼が、ただの不良では鮮烈なカリスマ性を癡えはじめたその時代を知らこそ聞ける言葉があるのかもしれない。そんな望を抱きながら、彼の姿を追うようになった。

難病支援と「レゲエ」

「ワカ（＝若旦那）を見ると、戒められるんですよ。

おれらおつぎんかもつとちやんとしないとつて

系・NEWS ZEROのプロデューサー山崎大介

はそう言う。

「いまの若い子たちは、明日がよくなるわけがないのを知っている。ほんとに先が不安だと思ふんです。でもリカは、『そうじゃねーんだよ』って、汗かきながらライブで言う。ちゃんと怒つてくれる大人がいない中、この人の言うことは信じてみようかなって思われるだけのものがあるんですよ、彼には」

いろんなミュージシャンを見てきた彼がこうも言

そんな彼のメッセージが決して言葉だけではなく、また、NEWS ZEROの山崎大介が「見たことのないタイプ」という若旦那の彼らしさが、最も顕著に表されたのはおそらく、2007年の「てるてるいのち」のときだろう。湘南乃風としてのデビュー以来、パンチパワーマンサングラスのいかにもワルそうなレゲエ歌手として知られていた若旦那が全力を注いで立ち上げたのが、ほんわかとした名前で冠されたこの難病支援の活動だった。

2005年5月、テレビのトキイアンサンタードラマを見て、若旦那は、「ムコ多糖症」がない子どもを知る。日本に300万人かかるといい子ども病気。遺伝的に、ある酵素がないために、「ムコ多糖」という代謝物質を分解・排出できず、それが体に溜まってしまうことで骨や関節が変形し、脳が腫がれる難病だ。ほとんどの患者が10～15歳で死に至ってしまうという。アメリカにはすでに薬がある。しかし日本ではまだ認可されていないため、日本の患者は薬を使うことができず、亡くなっている（注）。番組はそう伝えた。若旦那は、その理不

う。「これまでに見たことのないタイプですよね」

何かひとつでも 梦中になれる物を

過去の傷跡を鼎で笑う大人に何がわかる

卷之三

人生真面目にがんばる人が

自分にやどうにもできねえぐらいでかい壁でも

向き合つて 戰つて 悩んで 苦しんで

生まれた時はみんな裸

あなたを信じ身を委ねて
〈守るべきもの〉

極めて真っ当なことを、しかし多くの人が直接口

「トトで、熱ハ。夏ト冬ニ熱ガニある。」

卷之三

さに憤り、いてもたつてもいられなくなつたのだ。

の苦悶那つていいますが、番組を見まし

山著大介が書く。

万円で石川が販売する。普通。それ二芸能人のバラ

ティア活動や慈善活動といふのは、元々ね、こ

自分にいつたい何ができるのか、若旦那は手探りで

びに、彼はMCの中で「ムコ多糖症」の話をした

はじて、思つたままを率直に話した。寂みのある姿

でできる」と、ただ「ムコ多糖症」って言葉を覚え

出を作つてほしい」と患者に直接語りかけながら。

若旦那のそしした活動は、世間を大きく動かした。ついには当時の厚生労働大臣・舛添要一が動き、薬の条例の早期承認が実現したのだ。そして薬が承認されるのはほほ同時に、若旦那は湘南乃風と何組かのアーティストとともに横浜アリーナで、患者たちも招いてのライブ「てるてるいのち」を成功させた。ムコ多糖症II型ハンター症候群の患者で、現在中学生1年生の中井羅は、そうして承認された薬「エラブレース」の投与のために毎週1回病院に通う。ぼくは2011年11月、大阪・農中市の病院に、投与を受ける中井羅に会いに行つた。彼は想像していた以上に元気そそだった。しっかりと難病に向き合しながら力強く生きる彼、そして家族の様子を見て、若旦那たちが成し遂げたことの大さしが垣間見えた。中井羅の母である中井まりは、「こう言つた」「一緒にがんばろうって、若旦那さんは羅に言つてくれたんだです。おれも頑張るから一緒に、つて。そんなこと言つてくれた人は初めてでした」

「てるてるいのち」は、おそらく若旦那自身が想像

ドナルード（アーティスト）らとともに活発な支援活動を行つた。3・11後は、何度も被災地に足を運び、歌うことで被災者を励ました。子どもたちに拂帯や番号まで教えて、何かあつたらいつでもかけてくれ、と話してまわつた。こういうことこそが若旦那にとって、歌手として生きる理由だからだ。

ぼくが若旦那のライブを見るたびに激しく突き動かされるのは、決して彼を昔から知つてゐるからというだけではない。その絶対的な行動力に圧倒されるからなのだ。おれも何かやらなければ、と強烈に思われる。若旦那の言葉は、下の世代に力を与えるとともに、きっとぼくらの世代、そして上の世代にも、おれたちが動かなくてどうすんだ、という強い衝動を与えるのだ。

「恩返しをしたい」

若旦那を動かすものは何なのか。エイベックスで「恩返しをしたいって言うんですね。歌手は人気があつて成立する仕事。でも、ただ応援されてばかり

していた以上の成果をあげた。彼に大きな達成感を与えたにちがいない。

しかしその一方で、大手事務所に所属することの弊害感を感じ始めた。それはきっと、自分のすべきこと、歌う目的が少しづつ明確になってきたからだろう。自分がなぜレゲエをやるのが、という意味もまた見えてきたはずだった。

「レゲエとは『レベル（＝反逆）』ミュージック」。立場の弱い人たちの叫びの声だ。だから、そういう人の声を弁護することができないのならば、それはもはや自分にとってレゲエじゃない」

彼はそう言つてゐる。若旦那にとつては、歌の力で社会を動かすことそれ自体が、まさに歌う理由に他ならなかつた。その意志を貫いて自由に好きなことを歌い訴えていくためには、独立しなければならないかった。若旦那は苦労しながらも自分の事務所を立ち上げた。そしてその後、彼らしさを存分に發揮した活動を次々に展開していく。

ハイチの大震災、東日本大震災のときも、妻のMINMIや友人のCandle JUNE（キャンドル

リの状態だと、バランスがとれないんだって」

一方、何かを社会に還元したいという彼の思いについて、Candle JUNEはこう言つた。

「おれは今まで散々悪いことしてきたから、いいやつなんて思われたくないけど、でも、少しでもいいことして返さなきや」つて。そう言つてました」

繰り返したケンカと抗争

昔から、ワルとして知られる存在だった。高校時代、六本木あたりをベースにケンカの強さで東京中に名を轟かせる猛者たちとながっていく。若旦那も当時から有名だった。

「ケンカとかしてると、とにかくものすごく血が騒ぐんだよ」

あるときは、新宿のコマ劇場前でヤクザ數十人と

大乱闘をしたこともある。

「突然的に10人ぐらいのヤクザと乱闘になつたら、向こうは次々に仲間が出てきて50人ぐらいになつちゃつて。おれたちは格闘技やつてから腕つぶしには自信あつたし、ヤクザになんて負けねーよつて

思つてたんだけど、やつたらものすごく強くてさ。

ボコボコにやられて。でも相手の中にこっちの仲間の先輩がいて、それでなんとか収まつたんだよ」

ケンカや抗争を繰り返した。全く歯止めが利かない時期だった。

そんな高校時代の仲間に、雨宮ただしがいる。ボクシングの内藤大助などが所属するスポーツマネージメント会社「AK GROUP」の社長となつた雨宮は、若旦那と同い年で、同様に当時東京では名の知れた不良だつた。

若旦那とは高1のときにケンカを通じて知り合つた。当時からライダー・スジヤケットを着てバイクを乗り回していた若旦那たちと、雨宮のグループの間でケンカになつたのだ。だがそれをきっかけに仲良くなつた。以来付き合いは20年近く。

当時の若旦那について聞くと、雨宮は慎重に言葉を選びながら話した。言えないことも決して少なくはないのだろう。

「二ラは悪いって有名だつたけれど、おれの中ではムードメーカーでしたね。人望もあるから、周りは

にはいつもあいつを慕う連中がいたんです。二ラはそういうやつらをすごくよく面倒見てました」

雨宮は、若旦那はケンカで目立つというよりも人望や面白さが際立つていたと話す。悪くなつていく仲間は本当に行き着くところまで行き着いたが、雨宮も若旦那も、からうじて踏みとどまつた。

「結局、二ラもぼくも本質的にやさしいっていうか、やるところまでやる、みたいなことができなかつたんですね」

なぜ踏みとどまれたのかについて、若旦那はある講演会でこんなことを言つていた。

「おふくろが、本当に当たり前のことなんだけど、『人を殺しちゃだめ』とかずつと言いや続けてくれて、そういうのが常に頭にあつたんだと思う」

若旦那にとって、教師だった母親の存在はかなり大きい。「いのち」の歌詞にも表れているが、彼が中1で私立中学を退学になると、母親の髪の毛が急に真っ白になつたという。その姿を見て若旦那は驚き、土下座する。「許してください」。そしていま振り返る。「そうやって悲しんでくれる母親がいたか

ら、おれは真っ当になれたんだろうな」と。

友人も驚いた「転身」の理由

雨宮は、当時の若旦那について鮮明に覚えていることとして、こんなことも言つた。

「あいつはいつも、弁護士やるとか、画家になるとか、医者になるとか、いろんなこと言つてたんですよ。クルクル変わるから、そのたびにおれらは『また言つてるよ』って笑つてたけど、あいつは当時から将来のことをよく考えてましたよね」

医師については、ぼくに一度「医学部に入りたいから家庭教師やつてくれないか」と電話をかけてきたことがあつたし、画家についても、美大に通つて油絵を描いていた時期もあつた。彼は、あらゆる悪さをしながらも、常に自分はどうやって生きていくべきなのかを悩み、あがいた。社会の中での自分がどういった場所を占めるかは、彼にとって重要だつた。そういう意味では本当のアウトサイダーではない。

ハチャメチャな面と真っ当な面が常に同居する一面性こそが、彼の最大の特徴と言える。

ちやうの。ほんとに「かつたよ」

ぼくも小・中学校時代の若旦那に、音楽や歌とい
うイメージはなかった。しかし、若旦那自身にとつ

ては、歌は常に意識の中にあるものだった。

「小学校のときから、歌はよく作ってたのよおれ、
鼻歌で自転車乗りながら、自分の歌を歌つてた。『風

に吹けながら、坂道を全速力で降りる』みた
いな。でも歌が下手だったから、どちらかといえば
歌を作るほうに憧れてたんだよ。小3でじいちゃん

が死んだときも勝手に作詞してさ、それを葬式で
配つたり。あれが初めて人前に出した詞だったな」

それだけ思い入れがあったからなのか、若旦那自
身にとって音楽は、これまでに目指した他の職業と
は全く違う種のものだった。

「それまでは、勉強とかスポーツとか、まともなこ
とで血が熱くなつたことはなかった。悪いことして
るものすごく血が騒ぐのに。でも、音楽してると
きの血の騒ぎ方が、ケンカとかと全く同じだつたん
だ。やつと真つ当なことで血が騒いでくれたって
思った。おれの中でいろんな方向に分散してたエネ

る。そうして行き着いたのが、弁護士への道だった。

「被害者の会とかに行つとすごく弁護士頼みなんだ
よ。教団側も弁護士を嫌がるわけ。だから、児貴
を助けるなら弁護士だつて思つたんだ。單純だけ」

当時彼はほとんど誰にも兄のことは話さなかつ
た。突然思い立つたように弁護士になりたいと周囲
に言つて、一人勉強を始めたのだ。

「いまは児貴のこともう話してるけど、10年間は

ずっとだまつてた。でもこのことを話さないと、な
んて弁護士だつたのか、なぜ湘南に行ったのかを、

説明できない。だから話すことに決めたんだ。おふ
くろにも言ったよ、おふくろは、おふくろは、
いまもこの話をするの嫌がつてること」

それだけ新羅家においてこの問題は大きな影を落
としている。両親はこれが一つのきっかけとなつて
離婚した。兄は、「信者としての道を突き進んだ」。

一方若旦那は、弁護士の勉強を始めたものの、や
はり自分は机の上で勉強には向いてないと思付か
れる。自分が兄を救い出すことはできそうにない。

するとあるとき母親が言つた。「もう、十分やつて
なつてのはあるんだよ」

ルギーが、一気にドンと、音楽という形で出たんだ

若旦那が音楽にのめりこんだ理由はとてもここに

は書ききれない。が、その過程には一つ、決して外
せない大きな出来事がある。それは、4つ違いの兄
が突然、ある新興宗教に入信したことだった。若旦
那が20歳前後のころである。

「チャラつた兄貴が、会社の寮にいたその教団の
人に誘われて入信したんだよ。ちょうどオウムの
ことがあつた時期で、その教団もオウムと同じに見
えた『兄貴がオウムに入つしまつた!』って感じで、

本当にショックで。同じ親のもとで同じ愛情をく
らつて育つてきたことを考へると、おれも洗脳され
ちゃうんぢやないかって怖がつたんだ。前に誘われ
てたんだよ、兄貴から。おれもそのころ将来につい
て悩んでたから。もう不良のままやだめだつて思
い始めたころで、兄貴に相談してたんだ」

しかし、若旦那はその世界に進むことはなかつた。
逆になんとかして兄を引き戻そと考へるようにな

くれたから、好きなことをやりなさい』吹つ切れた。
そして海を求めて湘南へ移り住んだ。その地のレゲ
エバーで、のちに湘南乃風となるメンバーたちと出
会つていった。

熱く生き、獲得する言葉

「おれはミュージシャンというより、生き様 자체が
仕事なんだと思ってる」

前に若旦那は、ぼくにこう言つた。

自分自身が熱く生き、その中で獲得した言葉だけ
をストレートに歌にする。そして行動する。それが
若旦那の社会との対峙の仕方に違ひない。だから彼
は、ミュージシャンであり続けることにすらこだ
わっていない。家族に何かあれば言葉をやめると彼
が考へているのは、周囲の人には周知の事実。そし
て先のことについて聞くと、彼はこうも言うのだ。

「39歳で転職するつて占い師に言われたのがすごい
気になつて……。もうすぐだよな、それ。先のこ
とはわからない。ただ歌だけに絞つちやうのは怖い
なつてのはあるんだよ」

(文中敬称略)

近藤雄生

Yuki Kondo

1976年、東京都生まれ。東京大学大学院修了後、
世界各地で材木、建築活動をしながら、2009年に帰国。著書に『前に出
よう! (黒澤ジニア前衛)』、『道教大師』(中嶋徹著)、『道教手稿』(ともにミマ社)がある。

